



LLERENA-ZAFRA

Obras de adecuación en dos centros de salud

■ Los Centros de Salud de Fuente de Cantos y de Los Santos de Maimona están siendo acondicionados para poder ofrecer una mejor asistencia a los ciudadanos de su zona de influencia.

Así, en el centro de Fuente de Cantos se contará con una unidad de salud buco-dental y otra de radiología.

Por su parte, en el Centro de Salud de los Santos de Maimona se ha aumentado el número de consultas, a la vez que se han mejorado también los accesos del centro sanitario, dotando a las instalaciones de un ascensor con lo que se mejoran las prestaciones asistenciales a los ciudadanos de esa zona sanitaria.

CÁCERES

Anticoncepción femenina permanente

■ El procedimiento Essure es un método anticonceptivo permanente para las mujeres, que consiste en la colocación de un pequeño dispositivo flexible que bloquea las trompas de Falopio.

El Hospital San Pedro de Alcántara, en la persona del doctor Martín Vicente, médico del Servicio de Ginecología, y tras la propuesta del jefe de servicio, el doctor Alcón, ha sido pionero en aplicar esta técnica en nuestra región, conceptualizada como la vasectomía femenina y que se practica con anestesia local por lo que no necesita ingreso hospitalario, siendo la recuperación muy rápida.



El Servicio Extremeño de Salud agradece su labor a los jubilados.

Los 59 jubilados del SES reciben un homenaje

El consejero Guillermo Fernández Vara reconoce la tensión que sufren los trabajadores de la sanidad en el día a día

TEXTO: SALUD EXTREMADURA

La Consejería de Sanidad y Consumo de la Junta de Extremadura y el Servicio Extremeño de Salud están profundamente agradecidos a todas las personas que hoy (en referencia al 2002) se jubilan, por el trabajo que han desarrollado a lo largo de su vida laboral.

Estas eran las palabras con las que el consejero de Sanidad y Consumo, Guillermo Fernández Vara, iniciaba el acto-homenaje organizado a las personas que en el año 2002 se jubilan en el seno del Servicio Extremeño de Salud, un acto que tenía lugar en la ciudad de Mérida el

pasado día 11 de diciembre.

En el Hotel Velada de la capital autonómica se concentraron un total de cincuenta y nueve compañeros, procedentes de las ocho áreas de salud de la región, que llegaron acompañados por algunos de sus familiares y amigos, con los que compartieron este sencillo acto, cuya pretensión consistía en agradecer su trabajo y dedicación a lo largo de tantos años en la sanidad.

TENSIÓN PROFESIONAL

En el discurso pronunciado por el consejero, se hizo referencia también a la tensión a la que los profesionales del sector sanitario se enfrentan día a día, ya que en

sus manos está la salud de muchos ciudadanos, de ahí este especial reconocimiento, destacó Fernández Vara, sobre todo a una generación, como la que ahora se jubila, que ha vivido varios cambios en el sistema a lo largo de su carrera profesional y que con su intenso trabajo y buen hacer han contribuido a consolidar un derecho fundamental de los ciudadanos, como es la atención sanitaria pública.

"De todos ellos hemos recibido un legado que ha contribuido a la situación actual de la sanidad en Extremadura y, por ese motivo, no podemos olvidar, y decirles: gracias amigos, y hasta siempre", apostilló el consejero.

BADAJOZ

Trabajo conjunto para atención a la mujer

■ El Centro de Salud de San Roque y el Centro de Orientación y Planificación Familiar de Badajoz llevan cabo una experiencia, que ya tiene varios años de trabajo conjunto, para potenciar la Atención a la Mujer de una forma integral e integrada.

Ambos centros han tenido siempre clara la importancia de la atención a la población y la colaboración se ha realizado bajo la filosofía del soporte que prestan los Centros de Orientación y Planificación Familiar a los profesionales de los centros de salud.

Entre los trabajos realizados están la elaboración de sesiones docentes y de interconsultas de forma conjunta y periódica, la elaboración de un modelo y unos criterios de derivación, y los primeros pasos de una gestión por procesos de los servicios que se le puede prestar a la mujer desde Atención Primaria de Salud. Ambas partes destacan como positiva la experiencia.

LEY DE SALUD DE EXTREMADURA

"... Al libre acceso al Defensor de los Usuarios del Sistema Sanitario Público de Extremadura..."

PLASENCIA

Curso sobre donación y trasplantes

■ El hospital Virgen del Puerto de Plasencia acogió durante los días 3 y 4 de diciembre un 'Curso de donación y trasplante de órganos y tejidos', que tenía como objetivo principal promover el conocimiento teórico-práctico sobre el proceso de donación y trasplante, ya que está en trámite el expediente para que autoricen la acreditación para la extracción de órganos a este hospital. A este curso han asistido distintos profesionales sanitarios y ha sido impartido por especialistas de diferentes hospitales, tanto de Extremadura como de otras regiones, que han desglosado todo lo referente al proceso de donación, desde la detección del donante, el diagnóstico de la muerte encefálica, la relación de ayuda y solicitud de donación a los familiares, hasta llegar al mantenimiento y extracción de los órganos, pasando por los aspectos éticos y jurídicos.

El cuidado al paciente

Formación para las Auxiliares de Enfermería del Área de Salud de Badajoz

TEXTO: ÁREA DE SALUD DE BADAJOZ

■ Coordinado por el responsable de formación del Complejo Hospitalario Infanta Cristina de Badajoz, con el apoyo del Área de Formación de la Gerencia de Área de Badajoz, ha comenzado un programa de formación basado en el perfil profesional de las auxiliares de enfermería que ha estado abierto a la participación de estas profesionales en Atención Especializada y Primaria.

Los temas seleccionados hacen referencia a las tareas que desempeñan estas profesionales en el cuidado de los

pacientes, que están ingresados o en los cuidados relacionados con determinadas técnicas.

La metodología utilizada consiste en sesiones docentes participativas y abiertas. En el año 2002 se han seleccionado temas relacionados más directamente con Atención Especializada, pero la evolución de este programa, que se mantendrá en el año 2003, será desarrollada con la inclusión de temas donde profesionales de Unidades Clínico-Asistenciales de Primaria y Especializada dispongan un espacio para la formación, el debate y compartir sus experiencias.

TEXTO: ÁREA DE SALUD DE NAVALMORAL

Consulta única

Un nuevo modelo de gestión asistencial se implanta en Campo Arañuelo

■ La Dirección Médica y el Servicio de Medicina Interna del Hospital Campo Arañuelo, conjuntamente con la Dirección de Atención Primaria y los profesionales de sus ocho zonas básicas de salud, han implantado un modelo de gestión clínica por procesos asistenciales para dar una respuesta ágil y operativa a las demandas de los ciudadanos.

De todas las primeras consultas derivadas desde la Atención Primaria al Servicio de Medicina Interna del Hospital del Área, el 50% ha

sido en consulta de alta resolución, y de ellas el 87% visitas únicas, siendo el paciente diagnosticado, tratado y emitido informe de alta en la consulta. Todo ello gracias a una coordinación entre los dos niveles asistenciales, que se basa en la implantación de protocolos de derivación, acudiendo el paciente al hospital con las pruebas diagnósticas realizadas en Atención Primaria, o bien si el médico especialista así lo estimase oportuno, la realización de éstas llevadas a efecto en el mismo día en el Centro Hospitalario.

